

Los que propugnan la campaña de com-  
promiso son los de siempre; los que  
nunca han contado en nuestro pueblo.

## La dominación de la Alemania hitleriana sobre Austria, constituye un gran paso hacia la guerra general

EDITORIAL

### AUSTRIA, BAJO EL REGIMEN NAZI

#### Otra vez «la teoría»

El cable nos trae la noticia: Austria se ha visto sa- hollada por la pesada del fascismo, del nazismo germano.  
He ahí otra vez sobre el tapete la teoría del hecho consumado.  
¡Ah! Pero ya Inglaterra y Francia, los gobiernos de Inglaterra y Francia, que no los pueblos resistentes han dicho solemnemente: «La situación creada por la invasión nazi en Austria, es grave».  
Pero ya sabemos algo sobre las determinaciones de ambos gobiernos democráticos en análogos circunstancias. Conocemos «situaciones parecidas» y el pueblo español sabe ya por experiencia, aunque le son desconocidas la indignación.

Austria. Es decir, una despedida con una frase alemana.  
Inquiet, repugnante hechura del vesánico Adolfo Hitler, ocupa la presidencia del Gobierno austriaco y la cartera de Defensa Nacional.  
«Debemos esperar los acontecimientos. Nuestra fe en el Pueblo, en los Pueblos, es absoluta, pero no lo es menos la desconfianza en los gobiernos de las fuertes potencias que se atribuyen la representación de pueblos democráticos.  
Debemos esperar los acontecimientos; pero debemos esperar meditando — ¿meditando? — sobre la «teoría del hecho consumado». Y reafirmemos nuestra creencia de que ella es sólo posible cuando los proletarios no saben o no quieren oponerle aquello que puede hacer la fracción rotundamente, fulminantemente: LA UNIDAD; la unión de todos los que defienden la Libertad, el derecho al Trabajo y al Pan.

Viena, 13, 2 madrugada. — Hitler pasa esta noche en Linz. A las diez de la noche, las tropas alemanas han pasado por Furkersdorf, a 15 kilómetros de Viena.  
El nuevo canciller Inquart ha salido en avión para Linz, a fin de recibir a Hitler.  
Ha prestado juramento el Gobierno constituido, ante el Presidente Miklas.  
Rodolfo Hess ha conferenciado durante toda la noche con el nuevo Gobierno.  
El ex-canciller Schuchnigg y el burgomaestre de la ciudad Smit, han sido detenidos.  
Se dice que también está encarcelado el jefe del Heimatschutz, el ex-canciller, príncipe Starhemberg, cuando trataba de pasar la frontera.  
Durante toda la mañana ha estado volando sobre la ciudad y otras importantes, la aviación alemana.  
Kimmer, jefe de la Gestapo y de la policía alemana, ha llegado a Viena en avión, procedente de Munich, acompañado de varios funcionarios superiores de la policía.

un sólo pueblo, un solo rey, un solo «Führer». Viva Hitler.  
A las una y veinte, el doctor Jurj leyó desde el balcón de la Cancillería la lista del nuevo Gobierno, del cual es Canciller y ministro de Defensa Nacional, Seyes Inquart, y vicecanciller, Horstenau. El ministro de Justicia, Hueber, ex cuñado de Goering. Lo forman entre otros. El ministro de Negocios Extranjeros y Comercio, son nacionales extremistas, y también el de Instrucción pública.  
**SE REUNE EL GOBIERNO CHECO**  
Praga, 13, 2 madrugada. — Comunican de Viena, que el burgomaestre Schmidt ha sido detenido, así como la mayoría del Frente Patriótico.  
La viuda de Dolfuss y sus dos hijos han salido de Austria, y también numerosos políticos y periodistas afiliados al Frente Patriótico.  
El Gobierno checo se reunió esta madrugada.  
No se facilitó nota de lo tratado, y en los círculos políticos se dice que Checoslovaquia espera la reacción de las grandes potencias frente a los acontecimientos austriacos.  
La Bolsa refleja el pavorismo general. Los valores han experimentado una baja general. Se espera con ansiedad la reacción de las potencias.

llegado Hitler, saliendo inmediatamente en automóvil, en dirección desconocida.

#### DISCURSO DE HITLER

Linz, 13, 2 madrugada. — A las siete menos cuarto de la tarde, llegó a esta ciudad Hitler, dirigiéndose al Palacio Municipal. Ante él se presentaron los jefes del Ejército austriaco y las autoridades civiles. Acompañado de Inquart, entró en el Ayuntamiento, que se hallaba fuertemente defendido.  
Inquart pronunció el discurso de bienvenida, contestándole Hitler, diciendo que la provincia le había señalado la misión de restablecer la unidad alemana y que en aquel momento lo había conseguido.

Rechazan las protestas anglo-francesas.  
Berlín, 13, 2 madrugada. — La agencia oficial D. N. B., declara que el Gobierno alemán ha rechazado, como inadmisibles, las protestas de los Gobiernos francés e inglés, transmitidas por los embajadores en Berlín, contra la «supuesta» presión que el Gobierno alemán ha ejercido sobre la independencia austriaca.

#### HITLER, «FUHRER» DE ALEMANIA Y AUSTRIA

Berlín, 13, 2 madrugada. — Se asegura que se hará declarar «Führer» de Alemania y Austria, Hitler, que seguirá siendo de los Estados, con sus Cancillerías respectivas.  
Goering en la de Berlín, e Inquart en la de Viena.

#### HITLER, EN MUNICH

Munich, 13, 2 madrugada. — Ha

#### DE HECHO AUSTRIA HA QUEDADO CONVERTIDA EN UNA REGION ALEMANA

A la una de la madrugada, el jefe nazi Klausner, declaró por radio: «Austria es libre y nacional-socialista. El nuevo Gobierno actuará con arreglo a los principios nazis. Terminó con las palabras:

Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, S. A. Industria Incautada

AVISO

Se pone en conocimiento de nuestros abonados de GAS, que desde la próxima facturación, la haremos a razón de NOVENTA CENTIMOS DE PESETA el metro cúbico.  
Esta medida que nuestro Consejo de no aumentar la carestía de la vida nos ha hecho retrasar hasta este momento, está debidamente autorizada por la autoridad competente y tan justificada por el aumento de precio de los carbones, que estamos seguros que será aceptada por todos nuestros abonados.  
La aplicación de esta nueva tarifa permitirá a esta Empresa obrera, mejorar la calidad del gas y mejorar el servicio.  
Los abonados a contadores de PAGO PREVIO, habrán de entregar a los recaudadores, además de la cantidad que haya en los monederos, otra igual a la mitad ella, de la que entregarán el oportuno resguardo.  
Hacemos saber a nuestros abonados, que la autorización de aumento de precio se nos ha concedido con carácter transitorio, por lo que una vez que los carbones vuelvan a cotizarse a los precios anteriores, Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, restablecerá el antiguo precio.  
Almería, 12 de marzo de 1938. — Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, S. A. Industria Incautada, Consejo de Administración, Antonio García.

### PARTE DE GUERRA

Barcelona, 13, 2 madrugada. — El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas del día de ayer, dice como sigue:

#### Ejército de Tierra

Este. — Continúa hoy la presión enemiga, mejor resistida por parte que en días anteriores. Las tropas facciosas operan bajo el auxilio de enormes masas de aviación, que efectuó los bombardeos casi constantes. Ha habido fuerzas leales que en esta sangrienta jornada han podido resistir los ataques de rocas, terridos por su magnitud y su continuidad; pero otras, con bravura insuperable, han ido cediendo el terreno a palmo, sin dejando el terreno a palmo, sin la ofensiva participaban moros, legionarios e italianos, figurando en quienes les dirigen dos generales de esta nacionalidad. La línea que actualmente ocupamos, es la del río San Martín, con excepción de Ollite, pueblo que hubimos de evacuar ayer, conservando las cabezas del Puente de Sástago y la de Quinto.  
La aviación republicana, cuyo comportamiento en esta sucesión de operaciones llegó a superar su gloriosa actuación de otros periodos, realizó dos servicios realmente magníficos. El primero, a las once de la mañana, consistiendo en

bombardear grandes concentraciones rebeldes en el sector de Muniés, Plefa, Cortes de Aragón y Olla Vieja, concentraciones que fueron batidas con eficacia.  
Cincuenta aviones de caza que protegieron estos bombardeos, descubrieron, en las inmediaciones de Muniés, varios centenares de camiones que transportaban tropas, y en vuelo rasante, las ametrallaron, produciendo enorme desconcierto. El segundo servicio realizado a última hora de la tarde, al repetir el bombardeo sobre los mismos lugares, originó un gran combate aéreo en el cual tuvimos la fortuna de derribar tres aviones italianos tipo «Fiat» y uno alemán marca «Meisserschmitt». Nosotros perdimos dos chatos.  
En los demás ejércitos, sin novedad. — Febus.

#### NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

A las dos y cuarto de la tarde, seis «Junkers» bombardearon Sagunto, destruyendo varias casas y ocasionando cuatro muertos y seis heridos. Parece ser que uno de los aviones facciosos, que la noche del 10 realizaron un bombardeo contra varios pueblos de la provincia de Gerona, cayó al mar, a consecuencia de las averías que le produjeron los disparos de las baterías anti-aéreas. — Febus.

### LA CRISIS FRANCESA

Paris, 13, 2 madrugada. — Leon Blum expresó anoche a la minoría socialista las causas que le han inducido a formar un Gobierno de unión nacional.  
Dio cuenta de sus consultas y dijo que apesar de la resistencia ha seguido sus trabajos para formar un Gobierno de Frente Popular.  
Todas las tendencias políticas, sin excepción de ninguna clase, estarán representadas en el ministerio. Se ha vuelto a reunir el Consejo nacional del Partido Socialista. Blum declaró que ha llegado el momento de lanzar un llamamiento a todos.  
Se trata de una unión nacional, alrededor de la clase obrera, dirigida por el partido Socialista, con participación del Comunista y colaboración fraternal de C. G. T.  
Ha realizado Leon Blum, esta tarde, diversas gestiones pero la solución de la crisis no parece tan fácil como anoche.  
La imposibilidad de obtener el concurso de las minorías de oposición, obliga a Leon Blum a renunciar a formar un Gobierno nacional y a volver a la fórmula de un Gobierno del Frente Popular.  
A las 12.30 de la noche, aplazó sus consultas para mañana.

#### EN TORNO A UNA NOTA Dijeramos nuestra colaboración

Esta Comisión Pro Fortificaciónes, publicó días pasados en la Prensa local, una nota referente a las Batallas de Fortificaciónes, que se celebran en nuestra capital. El mando de dicho Batallón, que se encuentra en Almería, nos envió un parte oficial, agradeciendo y aceptando el sincero ofrecimiento que nos hacíamos, en el sentido de colaborar intensamente en la formación rápida de la mencionada unidad.  
Vivamente identificada esta Comisión con el espíritu que anima la redacción del indicado oficio de Mando militar, contestamos inmediatamente con otro cordial y expresivo, proponiendo a la Jefatura del Batallón, accediera a celebrar una reunión a la que pudiese asistir esta Comisión, con el fin de concretar en qué actividad habría de traducirse nuestra colaboración. Mas no hemos recibido respuesta a este último escrito que se alude. Es subestimada, tal vez la colaboración, que con tanto desinterés o indiferencia son sólo tramites burocráticos los que dificultan la respuesta?  
Seguimos, no obstante, firmes en nuestro ofrecimiento, y decididamente identificados con el espíritu que presidia el escrito de Jefatura del 35 Batallón, que motivó clara satisfacción entre los miembros de este organismo.  
Seguimos, pues, esperando la respuesta del Mando del 35 Batallón. La Comisión de Fortificaciónes del Frente Popular.

Visado por la censura

# Por la lucha a muerte contra la traición y la invasión extranjera.=(S. R. de E.)

SILVINO MORAN

## COMANDANTE Y GUERRILLERO

II

### LA BANDERA DE OCTUBRE

Todo el afán justiciero de las minas, había estallado. Miles de obreros iban a realizar una de las gestas más altas del proletariado internacional. El pueblo español iba a tener — porque de ellos con su arrojo se lo daba — su Octubre, su gran Octubre.

En primera línea, Silvino Morán:

— ¡Comaradas!

El era el principal dirigente de la gloriosa insurrección de Octubre en el Valle de Aller.

Del fondo de las minas salían los fusiles y los cartuchos de dinamita.

Todos los montes de Asturias, todas las unidades y todos los campos de España, se estremecieron, bajo las botas de la avalancha minera que avanzaba hacia Oviedo. Todos unidos, todos a la voz única: ¡U. H. P. ¡Comaradas socialistas, anarquistas, también republicanos, juntos en octubre, presintiendo ya la aurora del Frente Popular, del arma gloriosa e insustituible con que dos años más tarde, había de venir el gran combate de hoy, el combate de la victoria definitiva.

Morán al frente de los mineros, entró en Oviedo y en Campomanes.

Os acordáis de que el general Ochoa, el sangriento general de la represión de Octubre, tuvo que dar una vuelta para llegar a Oviedo?

Es que en Campomanes estaba Silvino Morán, rodeado de sus camaradas. Desde aquellos montes cerró el paso a Ochoa.

Uno contra diez, fusiles y ondas de dinamita contra aviones y ametralladoras. No importaba. Los mineros se batían. Hasta que se terminaban los cartuchos, hasta que caían los hombres o se los llevaban a la cárcel bajo los látigos horribles.

Y toda la reacción en las semanas represivas, cuando la sangre era derramada a torrentes en la mina, pedían que les dieran a Morán. Querían verle reforzarse en los sótanos, desgarrada la piel, ensangrentada la carne, frente a los verdugos.

— ¡Que no se escape Silvino!

Era un clamor de la Asturias negra, envalentonada a la sombra de Lerroux-Gil Robles.

Pero Silvino Morán, se había llevado a otra parte sus valientes manos obreras.

El minero estaba en la U. R. S. S., junto a sus hermanos liberados en otro Octubre, junto a los más ardientes defensores del pueblo español.

En la Unión Soviética, Silvino se esforzó por completar su formación comunista, por educarse en la línea de la I. C. gloriosa.

Su experiencia de lucha resultó así enriquecida enormemente. Ya disponía de nuevas armas, de una mayor capacidad para luchar por sus hermanos los mineros, por todo el proletariado y todo el pueblo español.

En la U. R. S. S., Silvino Morán, adquirió una considerable preparación militar que muy poco tiempo después le había de servir para dirigir a sus compañeros en la guerra contra el fascismo.

Desde la Patria socialista, siguió la lucha del pueblo español, que bajo la bandera del Frente Popular, se disponía a batir a la reacción. Y el triunfo del 16 de Febrero, devolvió a Asturias, este valeroso luchar proletario.

### TODOS LOS HOMBRES CONTRA LA INVASION

Julio. Otra vez el combate abierto contra aquellos capitalistas voraces contra los civiles y las castas militares de octubre, contra el fascismo que quería estrujar íntegramente el mapa de España. Y otra vez los hombres de la mina con sus fusiles, sus cartuchos explosivos y su corazón dinamitero.

A toda marcha, a la marcha de la guerra que se iniciaba, Silvino Morán organiza el Frente Popular en el Valle de Aller. Es el quien con mas fuerza, quien con mayor tenacidad llama a unirse a todos los hombres honrados. Y el Frente Popular se organiza en el Valle de Aller. Vuelven otra vez a formarse, entre un clamor emocionado, bajo una bandera de lucha que recuerda a todos los muertos, los apretados grupos de valientes mineros que vuelven al combate. Juntos van socialistas y comunistas, republicanos y anarquistas, hijos todos del proletariado y del pueblo de Asturias.

Silvino Morán se bate con sus camaradas en Oviedo, en el frente occidental.

El minero es un buen jefe. Y lo demostró en Octubre en el ataque a Oviedo y frente a López Ochoa.

Ahora demuestra también ser un buen jefe militar, sereno y decidido. Por eso se le nombra Comandante de uno de los batallones que luchan en el frente de Oviedo.

Allí se lucha contra Aranda, buen símbolo de la red de traidores tendida en Julio en torno a los brazos del pueblo. Días de duros combates noches en vela de cañón. En el Valle de Aller, hay quinta columna. La generosidad de los mineros, una generosidad equivocada, que después le ha costado la vida a miles y miles de hermanos nuestros, hizo posible esta supervivencia.

El blanco de los ataques de la quinta columna, era Silvino Mo-

rán, que últimamente luchaba al mando de su batallón en los frentes de leoneses. Estas sierras conocen el heroísmo del valeroso camarada que va a la cabeza de un puñado de héroes dando cara a los invasores, mientras en la otra España se va forjando la victoria.

Palmo a palmo, en los días angustiosos de la retirada, defendió Silvino Morán, la tierra del Norte. Y cuando se desplomaron todos los frentes, él, con sus camaradas los guerrilleros, quedó en pie desafiando a la invasión.

Con ellos — a su espalda España grita: ¡vivan los guerrilleros! — Silvino Morán, lucha contra los invasores de su tierra legendaria. Bajan a las minas en busca de dinamita, vuelan trenes cargados de mineral y atacan a grupos de fuerzas fascistas.

Cientos de Guardias Civiles, con pañías enteras de Falange, persiguen a Silvino y a sus compañeros. Darían una docena de cañones por su cabeza, por evitar que guerrilleros de este temple entusiasmen todos los días al pueblo que sufre bajo la opresión invasora, pero que sin embargo — cada día con mas fe — espera...

A veces — como nos relatan hoy los periódicos fascistas — dos guerrilleros cuyos nombres acaso no sabremos nunca, caen sin vida sobre la nieve...

J. IECARAY

José Soriano Maciá

EMPERNEBALES DE LOS OJOS

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5 GENERAL RUGO

Obrreros: Vuestro periódico

## Frente Rojo

### Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)

#### III Conferencia Provincial de Almeria

ORDEN DEL DIA

**PRIMERO.**—Informante: JOAN GARCIA MA TURANA. El Partido Comunista ante los problemas de la guerra y la revolución. Unidad Política. Reforzamiento del Frente Popular Antifascista. Por una consulta al Pueblo. El Partido ante los problemas del Ejército Popular. El papel de los Sindicatos en los momentos actuales. Industria de Guerra. Posición y tareas del Partido en el problema agrario. Por la incorporación de la mujer a los

puestos de dirección y de producción. Estado del Partido y su posición ante los problemas específicos de nuestra provincia. **SEGUNDO.**—Informante: ANGEL ROCILLO ECHEVARRIA. Tareas de organización del Partido. **TERCERO.**—Elección del Comité Provincial. **INTERVENCIONES ESPECIALES** José Mallo, Edmundo Peña, Manuel Prieto, J. Martínez Ibáñez, Matilde Ahumada, Alberto Rocillo, Francisco Cruz y Antonio Oña.

## CENTROS OFICIALES

### SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer mañana se reunió la Comisión permanente del Consejo Municipal, bajo la Presidencia del camarada Alferez, asistiendo los camaradas Samper, Burgos Segui, Tomás Martínez, Miguel García Cañadas y Segura Sanchez. Después de leída el acta de la sesión anterior, que quedó aprobada, se pasó al orden del día.

Oncio del Sindicato de Practicantes, solicitando se fije el sueldo mínimo de 10 pesetas, a los practicantes. Pasa a informe de la comisión de Hacienda.

Providencia de la Alcaldía suspendiendo de empleo y sueldo al practicante de las Cuevas de los Medinas, Juan Cañadas López. Se acuerda declararle cesante.

Cuenta rendida por José Antonio Cervantes, de 4.515,30 pesetas, por 1.000 litros de alcohol con destino a la Farmacia Municipal. Aprobada.

Factura del Sindicato Unico del ramo de la Madera, de 70 pesetas, por madera para el servicio de la Policía Urbana. Aprobada.

Nómina del Tribunal de Menores de enero y febrero último. Aprobada.

Cuenta del farmacéutico Municipal, de 10.750,20 por suministro a la Farmacia. Se aprueba.

Factura de Viana y Rodríguez, de 62 pesetas, por una alfombra para el despacho de la Alcaldía. Aprobada.

Informe del Inspector Mecánico, en factura de Salvador Carmona Cirera, de 70,50 pesetas, por soldar un carburador. Aprobado.

Oficio del maestro nacional de

las Cuevas de Poniente, solicitando el arreglo de pequeños defectos en el local. Aprobado.

Escrito de Juan Jerez Hernández, solicitando se le autorice la venta de verduras y hortalizas de conformidad.

Escrito de Angel Hira Ramos solicitando se le nombre representante de la Farmacia Municipal. Pasa a la Comisión de Régimen Interno.

Escrito de María Linares Carralero maestra de la Cañada, por causa de no de indemnización por cesación de habitación. Pasa a la Comisión de Hacienda.

Escrito del guardia municipal Francisco Molina García, solicitando 15 días de permiso. Se concede la licencia sin sueldo.

Escrito de varios empleados, licitando paga de anticipo. Aprobado.

Informe de la tenencia de Alcaidía sobre vecindad. Queda aprobado.

Después del Orden del día, el Presidente del Consejo, camarada Alferez, da cuenta de una carta recibida de Barcelona, con 20 pesetas, mandadas por el camarada Eduardo Limones Sanes, licenciándose del criminal bombardeo de la aviación fascista de hace 25 días. Estas 20 pesetas, se acordó darlas al Gobierno civil, para que se les den el uso más oportuno y conveniente.

Se acordó conste en acta el conocimiento de esta Corporación. El consejero Tomás Martínez denuncia que en la explanada de Querañero, y junto a un refugio se hacen evacuaciones por personas poco escrupulosas, lo que constituye un peligro para la higiene.

Pide se tomen medidas para saneamiento.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, a las 10 en punto de la tarde.

### ABASTOS

En la Consejería Municipal Abastecimientos nos facilitaron siguiente nota:

"Relación nominal de los comerciantes que han sufrido alteraciones en las cartillas:"

Distrito primero.— Las cartillas a nombre del establecimiento de Dolores Giménez, viuda de Freireira, pasan al de Juan García Barrios, calle de Marin, 1.

Distrito segundo.— Las cartillas de Rafael J. Romero, pasan a Juan Muñoz Muñoz, Avenida de República.

Distrito cuarto.— Las cartillas de Felipe Salinas Roba, pasan a Juan Cañadas Martínez, calle de Judías, número 2.

Distrito sexto.— Las cartillas de Carmen del Aguila Fortea, pasan a Magdalena Delgado Plaza, calle de San Lorenzo, número 18.

Y las cartillas de María Rodríguez y Baeza, pasan a Antonio Ortega Hernández, Francisco Salmerón, número 65'.

### NEGOCIADO DE QUINTAS DEL CONSEJO MUNICIPAL

Para serles comunicado un asunto importante, se precisa la siguiente presentación en el Negociado de Quintas del Consejo Municipal: SANTIAGO LINARES CASTILLO, ANTONIO AGUIRRE CASTILLO, en caso de que éstos no pudieran comparecer, los familiares de los mismos.

### SASRERIA HERRADA

EXTENSO SUMIDO EN QUINTAS PARA LA ACTUAL TEMPORADA

Plaza de Ganaderías, 4 y Avenida de República, 11 ALMERIA



# De la inactividad de algunas Juntas Calificadoras surge el que haya aún muchos campesinos sin tierra

## Sindicatos, Cooperativas y Colectividades

El mismo criterio que siempre defendimos en la cuestión de las relaciones entre sindicatos y cooperativas agrícolas, lo sostenemos también para las colectividades campesinas. La fuerte corriente cooperativista y colectivista que se ha producido en el campo debe desarrollarse sin el tutelaje de los sindicatos, que convendría a aquellas organizaciones económicas en apéndice o auxiliares de los mismos, haciendo imposible en ellas la práctica de la democracia.

En nuestro artículo anterior señalábamos con satisfacción el acuerdo del Comité Nacional de la Federación de la Tierra, por el que se reconocía la independencia de las cooperativas y colectividades. Lo añadimos que era necesario que el acuerdo no se quedaría en el papel. Hoy tenemos que señalar que se está procediendo, en la práctica, de conformidad con lo acordado en el C. N., particularmente en lo que atañe a las colectividades. Se han hecho modelos de estatutos que contienen evidentes contradicciones entre sí y que pugnan con la orientación del C. N. de la Federación de la Tierra. Mientras por un lado se reconoce la autonomía del movimiento cooperativo y colectivista, por otro vemos modelos de reglamentos que niegan esta autonomía. Por otra parte, se hace ingresar a las colectividades en la cooperativa y se le atribuye al sindicato. ¿Cómo puede desenvolverse la colectividad, si tiene que observar tanto los acuerdos de la cooperativa como los del sindicato, siendo ambas organizaciones independientes entre sí?

Es menester eliminar estas contradicciones, este confusiónismo, y dar a las cooperativas y colectividades agrarias la autonomía y democracia que tanto necesitan para su mejor funcionamiento y desarrollo. Propugnamos la independencia del movimiento cooperativo-colec-

tivista en el campo, mediante la práctica de la más amplia democracia en las organizaciones económicas agrarias. Ahora bien, esto no quiere decir que las colectividades y cooperativas se enfrenten con los sindicatos o los sustituyan en sus funciones. Todo lo contrario; las relaciones entre estas organizaciones sindicales y económicas de los campesinos pueden y deben ser buenas, cordiales y todo lo estrechas que libremente acuerden. Es más: hemos de trabajar para que todos los colectivistas y cooperadores estén afiliados a los sindicatos agrarios. Declaramos nosotros: nada de cooperativas agrícolas dependientes de sindicatos. A esto debemos añadir: nada de cooperativas o colectividades que se enfrenten con los sindicatos. Nada de abandonar los sindicatos para constituir cooperativas. Lo ideal sería que todos los productores agrícolas organizados económicamente lo estuvieran también en el aspecto sindical, respetándose la autonomía que debe tener cada entidad y practicando cordiales y estrechas relaciones entre todas ellas.

Con la práctica de esta política justa que propugnamos, se desarrollarán mejor las colectividades y cooperativas, y se fortalecerán más los sindicatos campesinos. Habrá mayor inteligencia y cordialidad entre todos los sectores antifascistas. La unidad de acción de las organizaciones sindicales agrarias de la U. G. T. y C. N. T. será un hecho que acogerán con alegría los productores agrícolas. La producción del campo aumentará considerablemente, y los campesinos contribuirán, con la buena organización de su economía, a acortar el camino de la victoria, constituyendo el más firme sostén de los que luchan con las armas por la independencia nacional y el bienestar del pueblo trabajador de España.

niente, dentro, como es natural, de las dificultades en que se desenvuelve la importación.

Para estimular el aumento en la producción de remolacha azucarera y aminorar el déficit actual se mejoran los precios, en proporción a los aumentos experimentados por otros productos agrícolas. Los cultivadores podrán desenvolverse con libertad, seguros de obtener compensación adecuada a sus esfuerzos.

La importación de tractores agrícolas y la organización de parques y talleres de maquinaria es otra de las preocupaciones actuales del ministro de Agricultura. A medida que los campesinos jóvenes se van incorporando a las filas del Ejército del pueblo, crece la necesidad de suplir la falta de brazos con máquinas y tractores, para que los labores se realicen en mejores condiciones técnicas, sin que disminuyan las áreas de cultivo.

Como complemento, el Decreto del 25 de Febrero, otra disposición trascendental sobre capacitación técnica de nuestros campesinos. Se irá con firmeza y decisión a la creación de cuadros capacitados que constituirán el nervio para la intensificación productora de nuestras colectividades y campesinos individualistas.

Los avances en el frente campesino repercuten de manera eficaz en los frentes de guerra. El campo dará los productos que han de convertirse en divisas extranjeras para la adquisición de cuanto necesitamos importar.

El campo producirá los alimentos necesarios para que los soldados, obreros industriales y pueblo laborioso hagan frente a las grandes exigencias de la guerra de independencia a que nos ha lanzado el fascismo. Y los campesinos lucharán con el mismo entusiasmo que hasta ahora, porque ven consolidadas las grandes conquistas de la revolución popular: la paz, el pan y la libertad.

### Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.

Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales.

### Vida del Partido

#### RADIO OESTE

Por la presente se convoca a todos los militantes del Radio Oeste, a una reunión que se celebrará el próximo domingo, día 13, a las cuatro de la tarde.

Siendo esta reunión de suma importancia, se ruega la máxima puntualidad.

#### RADIO ESTE

Por la presente, se convoca a todos los militantes de este radio, a una reunión que se celebrará el domingo, día 13, a las cuatro de la tarde. Disciplina y puntualidad.—El Comité de Radio.

### Dr. A. Fornielas Ullbarri

OCULISTA

Consulta de 11 a 1.—Tel. 1817  
Avenida de la República, 51

## Al servicio de los campesinos CONSULTORIO AGRICOLA

Desde hoy, comenzamos esta Sección de Consultas para los campesinos que, en sus ansias de superarse y de adquirir los conocimientos técnicos que, unidos a la práctica, les capacite cada día más para su mejor desenvolvimiento en las faenas del agro.

Desde estas columnas contestaremos las diferentes consultas que se hagan, tanto en lo que respecta a la diversidad de cultivos, avicultura, agricultura, Granjas Agrícolas, ganadería, como en lo que respecta a la legislación Decreto del 7 de Octubre, moratoria de rentas, orientación sobre Cooperativas y colectividad colectivas.

En la Sección de Recetas, encontraran los campesinos infelices que puedan aprovechar en cada caso prescripción consultada.

Cualquier duda que los campesinos tengan, pueden hacerla, pues desde estas mismas columnas, y aprovechando el Cupón Consulta, se dirigen por Correo a Avenida de la República, 25, Comisión Provincial Agraria.

En la Sección de Recetas, por intermedio de DIARIO DE ALMERIA, obtendrán la contestación.

### CUPON DE CONSULTA

Consultas .....

Campesinos: rellena este Cupón y remite tu consulta a Avenida de la República, núm. 25.—Comisión Provincial Agraria.

### Convocatorias y avisos

El sindicato "Peones y Barrenadores", pone en conocimiento de todos sus afiliados, que hoy, a las 10 de la mañana, celebrará asamblea en segunda convocatoria, advirtiéndoles a todos los compañeros tengan un poco de más celo al sindicarse, porque es el caso de que no acuden ni a las asambleas reglamentarias.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## En el frente campesino

Hemos de registrar nuevos y firmes avances en la labor que se viene realizando desde el Ministerio de Agricultura del Gobierno de la República, siguiendo siempre la línea directriz de poner al servicio de la lucha antifascista toda la capacidad productora del suelo español y toda la fuerza combativa de los millones de campesinos de España. Las disposiciones para el cultivo de remolacha azucarera y distribución de abonos, la importación de tractores agrícolas y la organización de parques y talleres para el aprovechamiento del parque actual de maquinaria agrícola constituyen otros tantos pasos eficaces para estimular el afán productivo de los campesinos, para aumentar su capacidad de trabajo y satisfacer sus justas aspiraciones a obtener trato equitativo en la venta de los frutos de la tierra.

Se acepta la colaboración de los sindicatos para distribuir los abonos sin preferencias y en las cantidades requeridas por los cultivos. La diligencia y conciencia que las organizaciones sindicales ponen en su cometido dependerá el que los fertilizantes lleguen a manos de los agricultores todos, y el que lleguen en el momento conve-

## Campesinos: Leed y propagad LA VOZ DEL CAMPO

# C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

Al llevar un duro combate por la independencia de su país, el pueblo austriaco tiene derecho a contar con el más amplio apoyo de todos los países democráticos y todos los amigos de la paz.

# Diario de Almería

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERÍA

Parlamos de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## DE CARA A LAS MASAS FIJANDO POSICIONES

No son estos momentos los más propicios para emprender polémicas, que tan sólo a nuestros enemigos favorecen y causa regocijo. Pero no podemos permanecer en silencio ante cierta actitud que, desde hace unos días, venimos observando en los compañeros que redactan nuestro colega "Emancipación".

Con toda cordialidad, tenemos que decir a los obreros de la C. N. T. y libertarios (porque en su conciencia revolucionaria confiamos), que los que redactan "Emancipación", no creemos expresen nuestra voluntad de unidad, que nos consta es ferviente. Y al afirmar esto, lo hacemos a la vista del artículo publicado en "Emancipación", correspondiente al 12 del actual, con el título de "Sin ánimo de polémica".

Con el pensamiento expresado en el referido artículo, no se aclara nada con respecto al nuestro publicado en DIARIO DE ALMERÍA, de fecha 11 del corriente, una manifestación clara de nuestra posición leal y sincera, respecto a la unidad y colaboración con todos los sectores antifascistas, se contesta por los compañeros que redactan "Emancipación" en unos tonos poco en armonía con la forma en que debe expresarse todo el que honradamente anhela la unidad y las relaciones cordiales, que hoy, más que nunca, nos exigen las circunstancias bastante difíciles por que a través nuestro pueblo.

El Partido Comunista tiene dadas pruebas, que nadie puede negarle, de su firme voluntad en conseguir forjar el arma que nos puede conducir a la victoria, y que no puede ser otra, que la unidad de todas las fuerzas antifascistas.

Somos partidarios decididos, y en este sentido trabajamos consecuentemente, con los compañeros Socialistas, en la creación del Partido Único del Proletariado, de la unidad de los dos partidos republicanos y de la unidad también de las O. C. T.-O. N. T.

Hemos contribuido a la unificación de la C. C. T. U., con lo U. G. T. y hemos los que enarbolaríamos la bandera del Frente Popular, en momentos que las condiciones objetivas de nuestro país lo reclamaba y somos los que trabajamos en vanguardia, junto a los demás sectores antifascistas, por el reforzamiento de dicho organismo, que tiene una gran misión histórica que cumplir.

Hemos proclamado repetidas veces, la necesidad de que la C. N. T. se incorpore al Frente Popular Antifascista, y de que esta Central Sindicatenga participación directa en los órganos de Poder, para afianzar las conquistas democráticas y revolucionarias del proletariado y asegurar el desarrollo de la revolución popular. Esta es nuestra posición firmemente sentida, y creemos que a esta posición no se puede responder con actitudes que determinan enfriamiento en las relaciones que tan cordiales deben ser hoy, cuando la situación grave de España y del mundo así lo exigen.

Como tenemos la convicción firme que los obreros de la C. N. T. y libertarios son entusiastas defensores de la unidad, esperamos convencer a nosotros en la necesidad inaplazable de modificar los tonos y conceptos en que se expresan los que redactan el órgano provincial de "Emancipación".

La guerra ha de ser larga y dura,

por lo que es necesario, de todo punto, que en el camino a recorrer basis la consecución de la victoria, y para la reconstrucción de España, después, aminoros esfuerzos, apartemos sectarismos, y que nuestro comportamiento, de motivo a la estimación de los trabajadores antifascistas, y no dar lugar a su condenación por falta de responsabilidad, en los que tenemos el deber ineludible de orientar a las masas populares en la obra de una nueva estructuración social.

Creemos que las diferencias que puedan surgir entre nosotros, deben ser discutidas cordialmente en el organismo donde estamos representados. El Frente Popular Antifascista es el organismo donde hay que buscar los puntos de coincidencia y definir nuestras querellas, hasta llegar a una inteligencia en la forma de buscar solución a todos los problemas que la guerra nos tiene planteados.

Vayamos con alteza de miras a una colaboración en consonancia con los deberes que nuestra responsabilidad histórica nos impone. Huyamos de las cosas chicas, que envenenan y son perjudiciales para la causa que nos es común, y entre guémonos sin reservas ni desconfianzas a la gran tarea de crear las condiciones indispensables para aplastar al fascismo, y ofrecer con nuestro ejemplo, al mundo entero, el camino de la liberación.

## Un campesino ante el micrófono

En la emisión de Aitavoz del Frente, del día 11, intervino un camarada campesino, que empezó dirigiendo un saludo al Ejército Popular, que con las armas en la mano defiende las tierras de nuestros trabajadores del giro.

Hace un análisis de cómo el eam peinado de la España leal ha sido liberado de la tiranía y opresión a que estuvo sometido hasta el 18 de Julio. Hizo historia detallada del movimiento campesino, resaltando la importancia de la huelga de junio del 34, con las represiones criminales del Gobierno Lerroux, y dice, que sin las enseñanzas de aquel movimiento huelguístico, completadas con las de la gloriosa insurrección de octubre, no se hubiese despertado la conciencia revolucionaria de las amplias masas del campo.

Se refiere al campo como frente de combate, y expone, que si en el frente se ganan las batallas en la retaguardia juega un papel muy importante la Agricultura. Toda tarea emprendida en el campo, es una batalla que se gana al enemigo. Que cada campesino tenga la preocupación de ser el primero en dar el máximo rendimiento de trabajo para estimular a los demás.

Señala lo que representa el Gobierno del Frente Popular para los

campesinos, que, a través de la guerra, se le han dado los medios precisos para desarrollar sus esfuerzos hacia una vida mejor. Renuncia el contenido del decreto del 7 de octubre y de la preocupación del Gobierno para capacitar a los campesinos, como de organizar su economía, con el decreto de 27 de Agosto sobre Cooperativas Agrícolas.

Hace un análisis de lo que significó la toma de Teruel por nuestro Ejército, que desbarató los planes del enemigo, que concentraba sus efectivos sobre Madrid.

Pero nuestro glorioso Ejército Popular, con la misma decisión que ayer tomaba Teruel, hoy lo ha evacuado con el orden y la disciplina más completa, lo que demuestra su gran capacidad de movimiento, su firmeza para afrontar las situaciones más difíciles y complicadas que puedan presentarse. Con un Ejército así, que sabe lo que quiere y cómo va, y con el cariño y apoyo de una retaguardia dispuesta a los mayores sacrificios la seguridad y la confianza en la victoria es inquebrantable.

Habla sobre los derrotistas y señala el peligro de la "quinta columna", que aprovechara este contratiempo para remover las turbias aguas del derrotismo, pero nosotros lo mismo que ayer cuando la dolorosa pérdida de Málaga y del Norte, hoy apoyándonos en la voluntad de nuestro pueblo, afirmamos, que la caída de Teruel no decide la guerra, que su experiencia nos confirma plenamente, que poniendo en tensión todo nuestro esfuerzo unificado, nuestras energías, la victoria del pueblo es pacífica e ineludible y que no nos da lugar a un aplastamiento total del enemigo.

Todas las masas campesinas, republicanas, socialistas, anarquistas, comunistas, sellarán sus lazos de unidad y junto con los obreros y demás antifascistas de las ciudades asegurarán el cumplimiento de las decisiones del Gobierno del Frente Popular, lucharán porque no quede un solo emboscado en la retaguardia, incorporarán la mujer al trabajo, enviarán los mejores viveres al frente y reforzarán la vigilancia contra los enemigos pueblo, los especuladores y demás agentes de Franco hasta el total aplastamiento de la "Quinta Columna". Llevarán a todos los pueblos campesinos la voz de aliento para que no quede ningún rincón de la zona leal en que la mano laboriosa no sea puesta en pie y conozca la verdadera situación en que hoy nos encontramos.

Que la retaguardia se mire el frente y siga su ejemplo. Que se temple de acero. Que se una. Que produzca más. Que monte guardia y aplaste la "Quinta Columna".

Que nuestro Ejército y nuestro pueblo no piensan en compromisos, ni renuncia a sus aspiraciones de ser libre. En el territorio leal sólo se piensa, se vive, se trabaja y se lucha para aplastar a Franco.

Termina su alocución dando vivas al Ejército Popular, a la heroica Flota y a la Gloriosa y un viva al Gobierno que bajo la bandera del Frente Popular conducirá al pueblo español a la victoria.

## CRONICAS DE UN COMBATIENTE

### Andanzas de un periodista soldado

III

¡La vida en las trincheras! Cuando el antifascismo se siente sinceramente, de corazón, no es posible de forma alguna que la vida en el parapeto se haga pesada. Cuando se está comprometido de lo noble, de lo honrado de nuestra lucha, no puede existir hombre alguno que sienta la dureza de la guerra, porque la defensa de las libertades proletarias, la defensa de la Patria contra la invasión extranjera, lo sublimiza, y es realizado todo ello con el mayor entusiasmo y la máxima satisfacción.

Dura, muy dura es la guerra. Pero nuestra conciencia está tranquila, puesto que no hacemos otra cosa que cumplir con nuestro deber; y cuando la conciencia está tranquila, sossegada, nuestro espíritu se ensancha, las ideas se ennoblecen y los sufrimientos resultan fáciles de soportar. Y eso es lo que les ocurre a los soldados del Ejército de la República; y esa es la razón de sus triunfos.

Comienzan por tener plena conciencia de lo que es la realidad de la lucha y el porqué de la misma, y con ese convencimiento efectivo, permanecen en las trincheras honchidas de gozo, porque saben que están defendiendo la libertad de todos los proletarios de los países en general y también defienden los sacrosantos intereses de la nación, al impedir que el vil extranjero se adueñe de nuestro suelo.

Y aunque la vida en campaña guerrera, está rodeada de las más duras calamidades, se soportan todas ellas con el agrado consiguiente.

Las noches frías que transcurren, permaneciendo el soldado en el parapeto, velado atento y sabiendo de la responsabilidad que le toca; el mal sabor que se experimenta cuando, en lo mejor de nuestro sueño, nos despertamos para ir a relevar al compañero; el sinsabor que significa recibir la orden de dormir con el correa puesto y el fusil abrazado, dispuesto en todo momento a hacerle funcionar: el tener, muchas veces, como techo, el cielo, unas noches tachonado de estrellas y otras cubierto de enormes nubarrones, cuando no es uno rociado con intensa lluvia; marchas a pie, prolongadas y constantes, ignorando el puesto donde se va, el mayor sacrificio para algunas; tener como excelente colchón de plumas, unas brozas cogidas en un rato de descanso; olvidar lo que es desnudarse al dejarse caer sobre el "lecho"; estar oyendo a cada momento el tableteo de las ametralladoras, el zumbo del avión, las explosiones de la artillería y el estampido del fumayo alguno, pensando tan sólo, que lo único que hacemos es cumplir con nuestro deber.

¡El cumplimiento del deber! con rapidez inusitada, y le invade a uno algo así como fiebre, no poseyendo en su imaginación, en su mente, sino la idea de destrucción sin preocuparle, los ayes de los he-

ridos, ni ver que al lado de uno que no a "anarquismo" y a "libertarismo". Nada de esto, a pesar de lo que se sabe conocido, preocupa a uno. Todo es alegría, todo satisfacción. ¡Es la patria, camarada, lo que estamos defendiendo! Y por la feza de la patria se da todo, se deja hogar, amistades; lo más querido que pueda tenerse; se olvidan las ilusiones, y... ¡se da la vida!

¡Es el fascismo a quien estamos combatiendo; es una invasión extranjera lo que estamos rechazando; es la República lo que defendemos! Y cuando más comprometido se está de todo ello, con entusiasmo, con más alegría, plena satisfacción, permanecemos en las trincheras, firme y sin miedo. ¡Cuán satisfechos quedamos cuando esto puede decirse sin rubor alguno! Nos correspondo, en guerra, ser su mejor compañero... ¡Sí, y por último, lo más querido que es en sí la guerra, lo que en manera efectiva es lo más honroso: un combate.

Las explosiones que se suceden con alegría. No es que sintamos héroes, no es que creamos más valientes que los demás; tan sólo, que nuestro ánimo siempre en pie, y nuestro espíritu sossegado, porque hemos cumplido con nuestro deber, la máxima satisfacción que el hombre puede alcanzar.

¡Ah! Pero en los breves ratos que de descanso tenemos, no podemos sujetar más nuestro espíritu y le dejamos las riendas sueltas, vuela, velozmente, como solo pensamiento puede hacerlo, hacia nuestra tierra, ¡hacia nuestra familia! ¡Y cuán gozoso es nuestro espíritu, cómo queda abierto nuestro ánimo al sabor de los recuerdos! Nuestros familiares, nuestro lugar de trabajo, ¡nuestras amistades! ¡nuestras novias... Cuántos y cuántos recuerdos agolpan en nuestra imaginación de qué manera más feliz saboreamos esos gratos recuerdos y las alegrías experimentadas alrededor de los nuestros!

Pero esto, forzosamente, debe ser fugaz; es preciso, imprescindible, olvidarlo todo, y que nuestra imaginación no sea escudada nada más que por los deberes militares y entreteñer los ratos de ocio, única forma que aquí puede hacerse, y para ello está la familia, la amistad que se logra con los compañeros con quienes simpatizamos. Mas, esto merece otras curules.

## GACETILLAS

DESEA SABER  
José Almagro Jacomé, Eje de Andalucía, Base Cuarta, 76 Brigada Mixta, 309 Batallón, 1ª Compañía, reclama a Francisco Ramos Almagro, que se dio de Prado del Rey, provincia de Cádiz, a Málaga, y no se han ido más noticias.

## Dr. Juan López Jiménez

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE...  
Consultas desde las 10 de la mañana a las 6 de la tarde.—NAVARRO...  
GRATUITA DE 9 a 3 EN LA CASA...  
Teléfono 194